

L'éducation « reste sur le pont »



Les enseignants du collège Marcel-Pagnol étaient quasiment tous en grève vendredi (photo Louise Boutard/PN).

Ils sont mobilisés depuis des mois et décident de faire grève une nouvelle fois. Les enseignants et la vie scolaire du collège Marcel-Pagnol déplorent des conditions de travail dégradées. Hier, devant l'établissement, ils ont estimé que leur colère « a monté d'un cran ». Leurs revendications principales concernent l'ouverture d'une classe de 5^e, le refus d'inclusion à temps complet des élèves de 6^e Segpa, et ils demandent plus de postes de surveillants et de profes-

seurs surnuméraires permettant de travailler en petits groupes. « Les ateliers des Segpa ne sont pas aux normes, nous leur apprenons l'horticulture sur du bitume », ajoute une enseignante. S'ajoutent désormais à cette liste les problèmes de communication au sein de l'établissement avec la hiérarchie. Les surveillants sont notamment concernés, on leur a proposé un renouvellement de poste à 50 %, alors qu'ils sont au premier rang des violences et incivilités.

« Comment faire du lien avec les élèves, avec des mi-temps ? C'est une remise en question de leur travail », soulève Yohan Gagnant, professeur d'EPS. Hier, une délégation comprenant le Dasen adjoint est venue au Havre pour une réunion concernant l'ensemble du réseau prioritaire, « mais ils ne nous reçoivent pas. C'est une forme de mépris », déclare Louise Jeanne, représentante syndicale.

LOUISE BOUTARD

L'ULIS PAS PRISE EN COMPTE

Ils ont contacté les députés, l'inspectrice et des sénateurs avant cette journée « école morte ». À l'école élémentaire Herriot, la fermeture d'une classe a mobilisé les parents d'élèves. Le 13 mai, ils ont rencontré Florence Thibaudeau-Rainot, adjointe en charge de l'éducation. « On nous a dit que tout était fait », résumant les parents élus. Pour eux, l'un des problèmes d'effectifs tient au fait que les élèves de l'Ulis (Unité localisée pour l'inclusion scolaire) n'ont pas été pris en compte, « alors qu'ils sont désormais inclus dans les classes, et de-

mandent une attention supplémentaire des enseignants ». « On restera sur le pont », précisent les parents élus, qui se disaient hier « contents et surpris du succès de l'opération ». Ils estiment que 90 % des élèves ne sont pas venus en classe. Hier à l'école Kergomard, seuls 55 élèves étaient présents sur 350. Les parents, qui craignent également une fermeture de classe, prévoient de renouveler l'opération vendredi prochain. « Au moins, on aura tout tenté. Jusqu'au bout, il ne faut pas baisser les bras », déclare Morgane Cremas, une mère d'élève.



Peu d'élèves hier matin à l'école élémentaire Herriot (photo : L. B./PN).

LE DÉPARTEMENT MISE TOUT SUR LA JEUNESSE DU TERRITOIRE !

PUBLI-REPORTAGE

Les jeunes sont l'avenir. Les citoyens de demain contribuent à impulser les politiques publiques d'aujourd'hui et le Département de la Seine-Maritime l'a bien saisi. Avec le lancement de sa Semaine de la Jeunesse et de l'Éducation du 20 au 24 mai prochain, il permet à tous les jeunes qui le souhaitent, aux familles et à la communauté éducative de se rassembler pour rendre possibles les ambitions des 15-25 ans.



Ce sont cinq jours de riches de réponses concrètes aux attentes des jeunes, d'animations interactives, de partages et d'échanges inédites. Cinq jours imaginés autour de thèmes qui répondent à leurs attentes et font écho aux Assises de la Jeunesse organisées en octobre 2018 à l'Hôtel du Département. Plus de 100 professionnels, des personnalités et des élu(e)s interviendront gratuitement et présenteront les dispositifs qu'ils ont bâti à la suite des volontés des 15-25 ans et de la compréhension de leurs projets. Avec près de 5 000 personnes attendues, la Semaine de la Jeunesse et de l'Éducation est un événement qui s'inscrit dans le temps et proposera des opportunités et des perspectives nouvelles à tous.

Cette action, le Département de la Seine-Maritime l'a mis en œuvre dès le mois de décembre en adoptant un plan jeunesse innovant et des dispositifs d'aides attractifs représentant plus de 3 millions d'euros sur trois ans. Parce que la jeunesse est un passage déterminant pour toutes et tous, dans les orientations et les engagements futurs, l'ambition du Département est d'accompagner les jeunes du territoire vers leur autonomie.

LES GRANDS MOMENTS À NE PAS MANQUER

LUNDI 20 MAI - ŒUVREZ POUR L'ÉDUCATION ET

CHOISISSEZ VOTRE FORMATION

10H30-12H / HOTEL DU DÉPARTEMENT,

SALLE ARNAUD BELTRAME

Projection - débat insertion des jeunes

en situation de handicap

Animé par Les Ateliers CANOPE 76

Inscription obligatoire : 02 35 52 64 20

10H - 16H / HOTEL DU DÉPARTEMENT,

HALL BÉRÉGOVOY

Ateliers et animations autour de la découverte des métiers

MARDI 21 MAI - PARTAGEZ LA CULTURE ET PRATI-

QUEZ LE NUMÉRIQUE

10H30 - 12H / HOTEL DU DÉPARTEMENT,

SALLE ARNAUD BELTRAME

Bookstory ou comment parler des livres sur les réseaux

sociaux ?

Avec Cassandra O'Donnell, autrice de la Trilogie Malen-

fer, et de La Légende des 4, Candice Marion, blogueuse,

bookstagrammeuse et documentaliste.

Rencontre animée par Hélène Boyeldieu de la librairie

l'Armitière.

Inscription obligatoire : 02 35 52 64 20

10H - 16H / HOTEL DU DÉPARTEMENT, HALL BÉRÉGOVOY

Ateliers et animations vidéos, en 3D, concert et théâtres forum

14H / HOTEL DU DÉPARTEMENT, DANS L'HÉMICYCLE

Projection - débat du court métrage « Bleu blanc rouge

de mes cheveux » (Unis-cité)

MERCREDI 22 MAI - VIVONS LE SPORT

OUVRONS-NOUS AU MONDE

10H30-12H / HOTEL DU DÉPARTEMENT,

SALLE ARNAUD BELTRAME

La pratique sportive féminine en Seine-Maritime

Conférence - débat, présentation de la Coupe du Monde féminine 2019, témoignages, approche sociologique du sport féminin

Inscription obligatoire : 02 35 52 64 20

14H - 16H / HOTEL DU DÉPARTEMENT,

SALLE ARNAUD BELTRAME

Saynètes de jeunes comédiens de Seine-Maritime et du Bar

Inscription obligatoire : 02 35 52 64 20

10H - 16H / HOTEL DU DÉPARTEMENT,

HALL BÉRÉGOVOY

Ateliers et animations, démonstrations et tests sportifs,

dégustation de produits équitables

JEUDI 23 MAI et VENDREDI 24 - PARTICIPONS À UN

MONDE PLUS DURABLE

JEUDI 23 DE 10H A 12H / HOTEL DU DÉPARTEMENT,

SALLE ARNAUD BELTRAME

Projection - débat du reportage « la transition éner-

gétique par et pour les citoyens » (association les vaga-

bonds de l'énergie)

VENDREDI 24 DE 10H A 12H / HOTEL DU DÉPARTE-

MENT, SALLE ARNAUD BELTRAME

Conférence de Matthieu Tordeur sur son aventure dans

le Pôle Sud en 51 jours, en solitaire, sans assistance et en

totale autonomie

Inscription obligatoire : 02 35 52 64 20

JEUDI 23 et VENDREDI 24

10H - 16H / HOTEL DU DÉPARTEMENT,

HALL BÉRÉGOVOY

Ateliers et animations de sensibilisation à l'écoresponsabilité

VENDREDI 24 DE 14H A 16H / HOTEL DU DÉPARTE-

MENT, SALLE ARNAUD BELTRAME

Pièce de théâtre « Lettre à Nour » de et avec Rachid

BENZINE suivie d'un débat

Inscription obligatoire : 02 35 52 64 20